

L'étudiant

250 Fcfa

N° 232 / Lundi 21 Juillet 2025

TRIHÉBDOMADAIRE

BACCALAURÉAT ESG

Il y'a du mieux



► Les résultats du Baccalauréat de l'enseignement secondaire général sont disponibles depuis vendredi dernier sur l'ensemble du territoire national. Bien que les statistiques officielles soient encore attendues, le taux de réussite semble en nette amélioration par rapport à la session 2024, qui plafonnait à 37 %, le plus bas des 20 dernières années. **P4**

ROUND UP

ACTEURS DE L'ÉDUCATION

Le salon PROMEX s'ouvre

► Du 22 au 26 juillet 2025, le Palais des Congrès de Yaoundé abrite la deuxième édition du Salon professionnel des acteurs de l'éducation. L'événement s'annonce riche avec un programme dense d'ateliers de renforcement des capacités à l'intention des étudiants et jeunes entrepreneurs. **P3**

ECHOS

VACANCES UTILES

Des jeunes s'occupent dans un camp artistique

► Du 23 juin au 30 août, un camp de vacances centré sur les arts plastiques réunit, au Musée national, des jeunes de tous horizons autour d'activités artistiques et culturelles variées. **P3**

CONCERT : Un après-midi de louange ce week-end

► Le dimanche 27 juillet 2025, dès 15h, le Christina Hall Event au Cradat – Yaoundé vibrera au rythme d'un concert gospel géant sous le thème Proskuneo. Le concert organisé par Molded in Christ et Lightway Worship promet une expérience spirituelle inoubliable. **P4**



**PRÉPA
CONCOURS
ESSTIC 2025**

(+237)

698 933 346
677 137 263

**PRÉPA
CONCOURS
IRIC 2025**



AGENCES DE VOYAGE DE YAOUNDE

L'affluence se fait de plus en plus ressentir

► À mi-parcours des vacances scolaires, les agences de voyage connaissent une forte affluence, envahies par des élèves en partance ou de retour, certains se dirigeant vers les grandes villes, d'autres vers les campagnes. Ce 15 juillet 2025, au quartier Mvan, cette agitation est particulièrement visible.

Par Michelle MBESSA

A l'approche et au retour des vacances scolaires, une scène familière se rejoue chaque année dans les grandes villes du Cameroun : les agences de voyage sont prises d'assaut. Le quartier de Mvan à Yaoundé, véritable épicentre du transport interurbain, ne fait pas exception. Ici, l'ambiance est un mélange unique d'excitation, d'impatience et parfois d'une pointe d'anxiété, alors que des centaines d'élèves affluent pour organiser leurs déplacements. En effet, dès les premières lueurs du jour, les agences de voyage de Mvan s'animent. Devant les comptoirs de Général Express, Bucavoyages, ou encore Global Voyages, des grappes d'élèves, souvent accompagnés de leurs parents, se forment. Les conversations sont animées, mêlant les adieux déchirants aux dernières recommandations. On y entend des « N'oublie pas de m'appeler en arrivant ! » ou des « Fais attention sur la route ! ».



Les visages des jeunes voyageurs reflètent une excitation palpable à l'idée de retrouver leur famille ou de découvrir de nouveaux horizons. Certains tiennent fermement leurs sacs à dos, d'autres jonglent avec des valises débordantes, témoignages des semaines passées loin de la maison. À l'intérieur des agences, le bruit des tampons sur les billets, le crépitement des imprimantes et les annonces des

départs se mêlent à la cacophonie joyeuse des voix. Les employés, habitués à ce rush saisonnier, gèrent le flux avec une efficacité impressionnante, répondant aux questions, délivrant les tickets et orientant les passagers vers les bons bus. L'air est dense, imprégné de l'odeur des moteurs Diesel et d'un léger effluve de sueur et d'impatience. Aminatou, 15 ans, élève en classe de Seconde, visiblement

impatiente de retrouver ses parents à Garoua. « Ça fait trop longtemps que je ne les ai pas vus ! J'attendais impatiemment que les vacances arrivent, je suis tellement excitée à l'idée de les revoir. », Confie-t-elle, son billet bien serré dans la main. Non loin d'elle, Marc, élève en Terminale, discute avec ses amis avant de prendre la route pour Douala. « Je pensais pouvoir attendre les résultats de l'examen, pour pouvoir

bien profiter des vacances, mais finalement, j'irai plus tôt que prévu », explique-t-il avec un grand sourire. Pendant que certains élèves s'apprêtent à partir, l'air chargé d'anticipation, d'autres reviennent déjà de leurs vacances, apportant avec eux une ambiance différente, plus posée et parfois empreinte de nostalgie. Les agences de Mvan sont le théâtre de ce va-et-vient incessant. D'un côté, on voit les groupes de jeunes, l'énergie débordante, prêts à s'engouffrer dans les bus pour la province. De l'autre, des bus s'arrêtent, libérant leur cargaison de voyageurs, parmi lesquels de nombreux élèves. Leurs visages, souvent bronzés et détendus, racontent les semaines passées loin des bancs de l'école. Les bagages semblent souvent plus lourds à l'arrivée, chargés de souvenirs, de spécialités culinaires du village, ou de cadeaux pour la famille restée à Yaoundé. L'excitation du départ a cédé la place à la satisfaction d'un voyage accompli et, pour certains, à la douce amertume de la fin des réjouissances.

VACANCES SCOLAIRES

Des jeunes s'occupent dans un camp artistique

► Du 23 juin au 30 août, un camp de vacances centré sur les arts plastiques réunit au musée national des jeunes de tout horizon autour d'activités artistiques et culturelles variées.

Par Alice MESSANGA (Stgr)

Sous une large banderole installée au musée national, l'ambiance est joyeuse et studieuse. Le Camp de Vacances en Arts Plastiques accueille chaque jour des enfants curieux de découvrir le monde de la création. On entend des rires ici, et des chuchotements par là. L'odeur de la peinture fraîche se mêle à celle des crayons de couleur, créant une atmosphère d'atelier dynamique. Entre exploration artistique et expression personnelle, les journées se déroulent dans un rythme bien équilibré, alliant apprentissage et détente. Les activités sont organisées autour de plusieurs pôles complémentaires. Parmi lesquelles, l'atelier esthétique et bien-être initie les enfants à l'écoute de soi et à la relaxation, en leur apprenant à prendre



soin de leur corps et de leur esprit de manière naturelle. L'espace littérature stimule l'imagination par la lecture, l'écriture et des jeux autour des mots, favorisant ainsi l'expression orale et écrite. Des enfants lisent à voix haute, leurs voix et applaudissements à chaque prise de parole résonnant l'enthousiasme. Dans l'atelier artisanat, l'accent

est mis sur les savoir-faire traditionnels, des ateliers de couture sont organisés pour les enfants intéressés par le style de l'art vestimentaire local fait main. Le cliquetis des machines à coudre et le doux bruit des ciseaux sur le tissu emplissent l'air. Le pôle photogénique offre une première approche de la photographie, de la mise

en scène de l'image et du regard critique sur ce qui nous entoure. Dans le stand de ce pôle, il est observé des clichés illustrant la beauté des ethnies et du paysage camerounais. Enfin, l'atelier aux arts plastiques clôt ce parcours créatif. Les enfants s'initient ainsi aux bases du dessin, de la peinture et de la sculpture, explorant formes,

couleurs et matières pour représenter leur univers ou inventer des mondes nouveaux. Accompagnés par Gladys Ndzana, stagiaire au pôle, les enfants découvrent les outils et les techniques usuels en peinture, dessin et sculpture. Les couleurs vives des peintures éclaboussent les mains et les tableaux. « Ce stage apprend aux enfants la signification de l'art, de développer leur esprit de créativité à travers les différentes peintures et apprendre les différentes branches de l'art. », affirme-t-elle. Pensé comme un espace d'expression libre mais guidée, ce camp sous le parrainage du ministre des Arts et de la Culture, Dr Ismaël Bidoung Mkpatt se veut à la fois ludique et formateur. Il permet aux jeunes de cultiver leur créativité pendant ces vacances scolaires tout en tissant un lien sensible avec leur culture et leur environnement.

BACCALAUREAT ESG 2025

Des résultats en nette amélioration

► Une nouvelle saluée avec soulagement par de nombreux candidats et leurs familles, d'autant plus que les premiers chiffres font état d'un taux de réussite en hausse, atteignant 47,45 %, contre 37 % en 2024 l'un des plus faibles taux enregistrés au cours des vingt dernières années.

Par Wilfried NTOUDA

Après les délibérations officielles du jeudi 17 juillet, les résultats du Baccalauréat ESG ont été mis à disposition des candidats dès le lendemain, à travers plusieurs canaux. Ceux-ci peuvent consulter leurs résultats en ligne, via l'application Ayoba, mise à disposition par l'Office du Baccalauréat du Cameroun (OBC) en partenariat avec certains opérateurs mobiles. En entrant les données personnelles requises, chaque candi-



dat peut accéder à son statut de réussite ou d'échec. Par ailleurs, une lecture solennelle des résultats a été organisée sur les ondes de la CRTV, notamment

sur le poste national et les stations régionales, ce 18 juillet dès 21 heures, perpétuant ainsi une tradition chère à de nombreux foyers camerounais. Les

séries concernées par cette proclamation sont notamment les séries A, C, D, E, TI et SH, principales filières du secondaire général. Les résultats des autres examens, notamment le baccalauréat de l'enseignement secondaire technique industriel (BAC TI), les Bac AF et F, ainsi que les brevets de technicien industriel et professionnel, ont quant à eux été publiés un jour plus tôt, le jeudi 17 juillet. Même si les statistiques complètes et officielles de l'OBC sont encore attendues, les premières analyses issues de sources internes suggèrent une amélioration notable du

taux de réussite, en particulier dans certaines séries. D'autres filières présentent une stabilité relative par rapport à la session précédente. Pour rappel, plus de 144 000 candidats étaient inscrits pour la session 2025 du Baccalauréat, qui s'est déroulée à partir du 26 mai dernier dans les différents centres d'examen du pays. Le tableau statistique détaillé, précisant les performances par région, par série et par sexe, sera publié ultérieurement par l'OBC et fera l'objet d'une analyse approfondie dans nos prochaines éditions.

MINJEC

Nicolas Nkoulou, fait Ambassadeur Youth Connekt

► Le jeudi 17 juillet 2025, le MINJEC a officialisé la désignation de l'ancien capitaine des Lions Indomptables, comme Ambassadeur International du programme Youth Connekt Cameroon. Une reconnaissance symbolique saluée par l'ensemble des partenaires du programme, en hommage à un parcours sportif remarquable et inspirant.

Par Wilfried NTOUDA

C'est dans la salle de réunion du MINJEC que s'est tenue l'audience spéciale présidée par le ministre Mounouna Foutsou, en présence de plusieurs personnalités diplomatiques et administratives, notamment Mme Léonie Bwemba, Consul Général de Malte. L'objectif de cette rencontre : présenter à la nouvelle figure emblématique du programme les axes majeurs de sa mission. En tant qu'ambassadeur, Nicolas Nkoulou est désormais appelé à jouer un rôle déterminant dans la mobilisation des partenaires, le renforcement de l'employabilité des jeunes, la promotion des valeurs civiques, et l'accompagnement à l'auto-emploi. Il devra également contribuer à renforcer l'esprit entrepreneurial, au cœur des priorités du programme Youth Connekt, en incarnant un leadership à la fois inspirant et ac-



cessible. La nomination de l'ancien international s'inscrit dans une dynamique de proximité avec la jeunesse camerounaise, pour qui il représente bien plus qu'un footballeur. Symbole de détermination et de résilience, Nkoulou entend mettre son image, son expérience et son réseau au service de la cause jeunesse. « Je veux être un modèle, mais surtout un soutien moral, civique et entrepreneurial pour les jeunes qui cherchent

à se frayer un chemin vers l'autonomie », a-t-il confié. Un témoignage fort du Secrétaire général du MINJEC, Zachée Robert Théophile Benga, est venu rappeler le sens du devoir et l'humilité dont Nkoulou a toujours fait preuve, notamment lors de la Coupe d'Afrique des Nations 2017, où son attitude digne et son but décisif en finale ont marqué les esprits. Des qualités qui, selon lui, légitiment pleinement son rôle d'am-

bassadeur auprès de la jeunesse. En remettant les attributs de cette nouvelle fonction à Nicolas Nkoulou, le ministre Mounouna Foutsou a salué « l'engagement exemplaire » de ce Lion désormais tourné vers un nouveau terrain de jeu : celui de l'inspiration, de la solidarité et du développement des jeunes. Un rôle de passeur d'espoir, taillé sur mesure pour celui qui a toujours porté haut les couleurs du Cameroun.

Reçu N°1090/RDA/20/SAJP/0APP Journal bilingue d'informations sur l'éducation et la jeunesse
 Directeur de Publication : Boris Landry KOUKAM
 www.journaletudiant.com
 250 Fcfa
 N°232 / Lundi 21 Juillet 2025
L'Étudiant
 TRIHEBDOMADAIRE

Directeur de publication/Publisher
Boris Landry KOUKAM

Coordonnateur général/ General Coordinator
Arnaud Nicolas MAWEL

Coordonnateur général adjoint
Paul Reinhard WANDJI

Directeur de la rédaction/Managing Editor
Franck Boris NKENGUE

Rédacteur en chef/ Editor In Chief
Wilfried Celestin NTOUDA

Rédacteur en chef adjoint/ Deputy Editor In Chief
Paul Marcel MBEMBE

Reporters :
Eratus NDUH, Michelle MBESSA, Brigitte BATE, Nicodem MBARFAY, Lesly AHANDA, Alice MESSANGA (stagiaire).

Production :
Central Media Communication and Technologies-CMCT

RCCM: RC/YAO/2022/B/1633

P.O Box: 17019 Yaoundé, Cameroun
Rue Felicia - Immeuble Dangoté
Cami - Toyota, Coron, Yaoundé, Cameroun.
 Téléphone: +237 698933346 / 677137263

Email : contact@journaletudiant.com
 Site web : www.journaletudiant.com

JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA JEUNESSE 2025

Les préparatifs vont bon train

► L'édition 2025 qui se célèbre sous le thème **Autonomisation des jeunes pour un avenir durable**, a été passée en revue le 18 juillet 2025 pour mieux préparer l'évènement.

Par Michelle MBESSA

C'est en présence des responsables des services centraux, déconcentrés et rattachés du Ministère de la Jeunesse et de l'Éducation Civique que Théophile Robert Zachée BENGA, Secrétaire Général dans ce département ministériel a conduit les premiers échanges relatifs aux préparatifs de la Journée Internationale de la Jeunesse (JIJ), le Mercredi 16 Juillet 2025, dans la salle de réunions de l'immeuble siège du MINJEC.

Poser les jalons d'une stratégie efficace et opérationnelle pour une réussite de la 26ème édition de la Journée Internationale de la Jeunesse (JIJ), tel était l'objectif décliné par les organisateurs dès l'en-



tame des échanges. Étant en même temps instigateurs et victimes de plusieurs dérives notamment les discours de haine dans les réseaux sociaux et autres milieux, les jeunes sont fortement interpellés avant, pendant et après ce grand ren-

dez-vous national. L'édition 2025 qui se célèbre sous le thème Autonomisation des jeunes pour un avenir durable, s'inscrira dans la logique d'appeler les jeunes à plus de responsabilité, de civisme et de participation au développement,

tout comme elle tentera de booster l'accompagnement des politiques publiques et autres partenaires, à bonifier et d'avantage mutualiser les actions d'accompagnement et d'encadrement de la jeunesse. C'est en tout cas ce que stipule le Projet de programme National harmonisé agrémenté de plusieurs exhibitions opérationnelles, en prenant en compte toutes les parties prenantes. Un programme présenté par Rahmatou Sadjo, Directeur de la Vie Associative et de la Participation des Jeunes au MINJEC. L'assistance a pu prendre connaissance des activités communes qui s'étendront du 08 jusqu'au 12 Aout 2025 au village de la JIJ sur le site du stade omnisport de Yaoundé Annexe 1 et en Régions, pour donner un caractère national à l'évènement. Sont projetées à cet effet

les activités suivantes : Mini-défilés des organisations de jeunesse et d'éducation populaire à Yaoundé au stade Omnisport annexe 1, pour les 07 arrondissement de la ville, Foire des opportunités de la JIJ, Activités socio culturelles, Rencontre sportives, Hang Out national décentralisé dans la diaspora et la Cérémonie protocolaire officielle, clou de la célébration. Ce riche moment d'échanges relatif aux informations sus évoquées, auront permis à Théophile Robert Zachée BENGA de formuler des recommandations fortes pour la suite des préparatifs, notamment la nécessité de la création des commissions précises. Sont annoncés à cet effet, plusieurs descentes sur le terrain et d'autres réunions dans les jours à venir.

MINJEC – CIDIMUC

Mutualisent leurs efforts

► Grâce au mémorandum d'entente signé le 18 juillet dernier, les deux parties s'engagent à travailler ensemble pour promouvoir les valeurs civiques et patriotiques à travers des actions de sensibilisation, de formation et de mobilisation des jeunes.

Par Wilfried NTOUDA

Le vendredi 18 juillet 2025, à Yaoundé Omnisports, le Ministère de la Jeunesse et de l'Éducation Civique (MINJEC) et le Conseil des Imams et Dignitaires Musulmans du Cameroun (CIDIMUC) ont franchi une nouvelle étape dans leur collaboration. C'est à travers la signature d'un mémorandum d'entente que les deux institutions ont officialisé leur volonté commune de mutualiser leurs efforts pour renforcer l'éducation civique, promouvoir l'intégration nationale et encourager le réarmement moral, civique et entrepreneurial des jeunes. Ce partenariat ambitieux vise la consolidation de la paix, le renforcement de la cohésion sociale et la promotion d'un vivre-ensemble harmonieux au Cameroun. Il repose sur une vision partagée : celle de faire de la jeunesse un levier de transformation positive, enracinée dans les valeurs patriotiques et civiques. Dans le cadre de ce mémorandum, le MINJEC s'engage à offrir un appui technique au CIDIMUC, à encadrer les jeunes mobilisés pour le réarmement civique, à fournir des contenus de formation adaptés, à intégrer le



CIDIMUC à l'Observatoire National de la Jeunesse et à garantir une large visibilité des actions menées via ses plateformes de communication. En retour, le CIDIMUC se donne pour mission de mobiliser activement les jeunes autour des idéaux civiques et patriotiques, de soutenir les campagnes de sensibilisation du ministère en faveur du vivre-ensemble, de participer à la mise en œuvre du Programme National d'Éducation Civique par le Réarmement Moral, Civique et Entrepreneurial (PRONEC-REARMORCE MINJEC) et de renforcer l'information des jeunes sur les projets gouvernementaux. Lors de la cérémonie, le ministre Mounouna Foutsou a salué la qualité du partenariat déjà engagé avec le CIDIMUC, qualifiant cette collaboration

de « fructueuse ». Il a également exprimé sa reconnaissance au Dr Moussa Oumarou, Coordonnateur général du CIDIMUC, pour son engagement constant aux côtés du ministère. Le ministre a souligné l'importance stratégique de ce nouvel accord dans le contexte actuel, appelant toutes les parties à œuvrer davantage au dialogue social et à la paix durable. La cérémonie s'est déroulée en présence de nombreuses personnalités religieuses, administratives et d'acteurs clés du secteur jeunesse. Elle marque un tournant significatif dans la dynamique de collaboration interinstitutionnelle, où les convictions religieuses et les politiques publiques s'allient pour construire une société plus résiliente, inclusive et unie.

CONCERT

Un après-midi de louange ce week-end

► Le dimanche 27 juillet 2025, dès 15h, le Christina Hall Event au quartier Cradat – Yaoundé vibrera au rythme d'un concert gospel géant sous le thème Proskuneo. Le concert organisé par Molded in Christ et Lightway Worship promet une expérience spirituelle inoubliable.

Par Paul Reinard WANDJI

Préparez-vous à une immersion totale dans la louange ! Ce rendez-vous exceptionnel réunira trois figures montantes du gospel camerounais, chacune avec une voix et un style distincts, mais toutes animées par le même objectif : magnifier le Christ et transporter l'audience dans une dimension divine. Attendez-vous à être touchés par la puissance vocale et la profondeur des messages d'artistes tels que : Isaac Bill, Caleb Atemkeng et Stéphane Mbah Ensemble, ces talents uniques promettent de faire de ce dimanche après-midi un moment réconfortant, apaisant et profondément inspirant. Que vous soyez un fervent admirateur de musique gospel ou simplement en quête d'un instant de paix et de reconnexion, cet événement est fait pour vous. C'est aussi une opportunité en or de partager un moment mémorable avec vos proches, entourés de personnes



partageant les mêmes valeurs. Ne manquez pas ce rendez-vous unique que vous propose le ministère Molded in Christ et le label Lightway Worship. Venez célébrer Dieu à travers la musique et laissez-vous emporter par une vague de spiritualité et de bonheur. C'est l'occasion parfaite de rencontrer Dieu par la musique, dans une ambiance de joie et d'inspiration partagée. Détails de l'évènement : Date : Dimanche 27 juillet 2025, 15h, lieu : Salle de fête du Christina Hall Event.

Intelligence artificielle et coopération internationale

Le Cameroun veut jouer un rôle clé en Afrique centrale

► Lors des deuxièmes Concertations Nationales sur l'Intelligence Artificielle (CONIA 2025), tenues sous le haut patronage du Premier Ministre, chef du gouvernement, le Cameroun a affiché sa volonté de devenir un acteur régional incontournable dans la gouvernance éthique et inclusive de l'IA. Une ambition portée par le MINPOSTEL, avec le soutien de plusieurs partenaires internationaux.



Un engagement politique fort pour une gouvernance inclusive

Les 7 et 8 juillet derniers, le Palais des Congrès de Yaoundé a accueilli la deuxième édition des CONIA, sous la houlette du Ministère des Postes et Télécommunications (MINPOSTEL). Placé sous le haut patronage du Premier ministre, Chef du Gouvernement, l'événement a réuni plus de 400 participants, dont des représentants diplomatiques et d'organisations internationales comme l'UNESCO.

Pour Minette Libom Li Likeng, ministre des Postes et Télécommunications, l'enjeu est clair : « Le Ca-

meroun doit s'approprier l'intelligence artificielle pour le bien de tous. L'IA est un outil de développement à fort potentiel. Il est impératif d'en assurer un encadrement éthique, inclusif et stratégique ».

Une reconnaissance par les partenaires internationaux

La participation active de l'UNESCO, de la Banque mondiale et de missions diplomatiques (France, Allemagne, Corée, Union européenne...) a souligné l'intérêt croissant de la communauté internationale pour la démarche camerounaise. « Le Cameroun est sur la bonne voie. Il pose les bases d'une IA

centrée sur l'humain, en phase avec les standards internationaux », a salué un représentant de l'UNESCO présent sur place.

Cette reconnaissance s'inscrit dans une dynamique plus large : celle de positionner le Cameroun comme pôle de référence en Afrique centrale sur les questions de régulation, d'innovation et d'éthique de l'IA.

Vers une diplomatie technologique et stratégique

La feuille de route définie à l'issue des concertations prévoit un renforcement des coopérations internationales, tant sur le plan de la formation que du transfert de technologies.

La stratégie nationale de développement de l'IA, officiellement présentée pendant l'événement, intègre explicitement la nécessité de s'ouvrir à l'expertise mondiale tout en garantissant une souveraineté numérique adaptée aux besoins locaux. « Il ne s'agit pas seulement de rattraper un retard. Nous voulons anticiper, encadrer, et contribuer activement à l'avenir technologique de la région », a ajouté la ministre.

EVENTIFY, cheville ouvrière de l'organisation

L'agence camerounaise EVENTIFY, spécialisée dans les grands évé-

nements institutionnels et innovants, a piloté avec efficacité la mise en œuvre logistique et technique du CONIA 2025. Une preuve que le savoir-faire local peut s'allier aux ambitions internationales.

Un avenir numérique à construire ensemble

Le succès du CONIA 2025 confirme que le Cameroun, avec une vision claire et une volonté politique affirmée, peut devenir un acteur influent du numérique en Afrique. L'IA ne sera pas seulement un outil d'efficacité. Elle est désormais un vecteur de diplomatie, de souveraineté, et de développement durable.



BACCALAURÉAT GÉNÉRAL 2025

Le choc des recalés

► La publication des résultats du baccalauréat général 2025, a laissé un goût amer dans la bouche de nombreux candidats et leurs familles. Derrière les chiffres globaux se cachent des rêves brisés, des espoirs suspendus, et une jeunesse déboussolée par un échec inattendu.

Par Paul Marcel MBEMBE

Après les résultats du baccalauréat, les scènes sont similaires dans toutes les villes : cris de joie, accolades, mais aussi regards perdus, silences lourds, téléphones posés à terre, statuts WhatsApp en noir et blanc. Pour de nombreux recalés, c'est l'incompréhension. Certains avaient déjà entamé des cours préparatoires aux concours, d'autres avaient prévu leur rentrée universitaire. « Je suivais déjà les cours pour le concours de médecine », confie Clara, élève en Terminale D. « J'avais commencé à payer les photocopiés. Actuellement n'ai même pas le courage de rentrer à la maison. » Comme elle, ils sont nombreux à avoir misé sur leur réussite. Parents et élèves avaient déjà anticipé la suite : orientation, logement, frais d'inscription, tout semblait calé. Selon l'Office du Baccalauréat du Cameroun (OBC), le taux de réussite pour le bac général 2025 est estimé à environ 47%, un chiffre en légère hausse par rapport à l'an dernier. Certaines séries, notamment A4 Espagnol, affichent des résultats particulièrement décevants. « On avait l'impression d'être prêts, » explique Kevin, élève en série C. « On a bossé dur, on a supporté



les grèves, les absences de profs, les coupures d'électricité, et au final, c'est l'échec. Je ne comprends pas. » Au-delà de l'aspect académique, c'est le choc psychologique qui inquiète. L'échec au baccalauréat est souvent vécu comme une humiliation, une honte à cacher. Dans une société où le diplôme est perçu comme la clé de la réussite, la non-admission est parfois vécue comme une sentence sociale. Dans certains quartiers, on murmure, on évite les regards, on efface les

publications de fête. « Je n'ose plus sortir depuis que les résultats sont tombés, » confie Christelle. « Tout le monde me pose la même question : 'Alors, tu as eu ton bac ?' Je n'en peux plus. » Pourtant, l'échec n'est pas une fin. C'est un message dur, mais qui peut être transformé en rebond. Les professionnels de l'éducation appellent à relativiser, à accompagner psychologiquement les élèves recalés, à leur rappeler qu'ils ne sont pas seuls et qu'il existe d'autres voies : reprise de

classe, réorientation, formations courtes, apprentissages. « Le bac est un diplôme important, mais ce n'est pas une fin en soi, » rappelle un conseiller d'orientation. « L'échec peut être transformé en tremplin, à condition de ne pas s'enfermer dans le découragement. » Cependant, il faut reconnaître que, les parents, souvent démunis, peinent à gérer la frustration de leurs enfants. Ils ne savent pas s'il faut pour leurs enfants, de refaire l'année, changer de voie, ou tout simplement faire

une pause. Du côté des admis, l'ambiance est à la fête. Mais là aussi, la suite est floue. Certaines filières universitaires sont saturées, les débouchés incertains, les frais d'inscription élevés. Obtenir le bac, ce n'est que franchir une porte. Le vrai parcours commence ensuite. Pour les recalés, il faut du courage, du temps, et surtout de l'espoir. La vie n'est pas un concours à une seule tentative. Et comme le dit un proverbe camerounais : « ce n'est pas le premier arbre qui donne les meilleurs fruits. »



RÉSULTATS 2.0

Le bacc à portée de pouce

Autrefois, l'annonce des résultats au Cameroun, c'était une cérémonie nationale. On écoutait la radio comme on écoute un match de finale : en silence, cœur battant, doigts croisés. Puis vinrent les textos au 8070, et là, c'était le jackpot ou la

crise de nerfs selon la réponse du serveur. Aujourd'hui ? C'est encore mieux. C'est Ayoba, l'appli qui te dit si tu vas à la fac ou pas. Fini le suspense insupportable devant les feuilles A4 scotchées au mur sous le soleil. Désormais, tu prends ton téléphone, tu ouvres Ayoba, tu tapes ton matricule et... tadam !

Avant, au moins, si tu échouais, tu pouvais accuser l'agent d'affichage ou le grésillement de la radio. Et pour ceux qui n'ont ni smartphone ni data ? Eh bien, ils devront attendre qu'un cousin connecté leur annonce leur sort avec un petit rire nerveux dans le dos, ou alors patienter pour se rendre

dans les centres d'examen. Plus de larmes collectives. Tu es seul avec ta réussite ou ton échec Et si l'appli bug ? Panique nationale. Parce que oui, même le progrès numérique a ses failles. Mais après tout, que serait le bac sans un peu de tension ou de suspens ? Quelle que soit la méthode,

c'est toujours la même claque émotionnelle. Mais au moins maintenant, tu peux pleurer ou jubiler dans l'intimité de ta chambre.

Paul Marcel MBEMBE



Start-up

WORLDTECH ENGINEERING SARL

Métiers d'ingénierie et fournitures de matériel de construction

► C'est une entreprise fondée en 2023 par Elie Emmanuel Djomene Wati, qui offre une gamme complète de services, allant de la prestation en génie civil et génie électrique à la fourniture de matériel spécialisé, tout en développant un département de formation agréé.



Par Michelle MBESSA

Fondée sous la direction d'un Directeur Général, WORLDTECH ENGINEERING SARL est organisée en plusieurs départements, chacun supervisé par un responsable dédié. Cette structure permet une gestion efficace des projets et une supervision rigoureuse des opérations. Les responsables de département travaillent en étroite collaboration avec des responsables terrain ou des respon-

sables de filières (pour les formations), assurant ainsi une exécution fluide et une coordination optimale des activités. L'entreprise établit des relations solides avec ses clients, qu'ils soient du secteur public (gouvernement) ou privé, via la signature de contrats détaillés. Ces accords définissent précisément les spécifications techniques et les modalités pratiques de chaque projet, garantissant une transparence et une compréhension mutuelle des attentes. Cette approche contractuelle

est le gage d'un travail de qualité et d'une satisfaction client élevée. Pour ses prestations d'ingénierie, l'entreprise s'appuie sur des équipes spécialisées pour chaque secteur. Chaque projet débute par une phase d'études approfondies, essentielle pour concevoir des solutions innovantes et adaptées, avant de passer à la phase de réalisation. Cette méthodologie rigoureuse assure la livraison de projets robustes et conformes aux normes les plus exigeantes. Depuis mars 2024, WOR-

LDTECH ENGINEERING SARL est fier de son département de formation, agréé par le MINEFOP. Ce département propose un synoptique de formation clair et détaillé, présenté aux apprenants et servant de feuille de route pédagogique. Ces synoptiques sont régulièrement révisés à chaque session, garantissant ainsi une pertinence et une actualisation constante des contenus enseignés, en phase avec les évolutions du marché et les besoins du secteur. Bien qu'il soit difficile d'estimer un chiffre d'affaires mensuel fixe en raison de la nature des projets qui s'étendent sur plusieurs mois, l'entreprise a enregistré un chiffre d'affaires annuel remarquable d'environ 180 000 000 FCFA l'année dernière. Ce succès témoigne de la confiance que les clients placent en l'expertise et le professionnalisme de l'entreprise. WORLDTECH ENGINEERING SARL incarne l'excellence et l'innovation, contribuant activement au développement des infrastructures et des compétences au Cameroun.



La superficie de la Russie est plus grande que celle de Pluton

Pluton était autrefois la neuvième et dernière planète du système solaire. Aujourd'hui, ce n'est plus le cas, et grâce aux technologies actuelles, nous savons que cet astre est même plus petit que la superficie de la Russie. Pluton a été découvert en 1930 par l'astronome américain Clyde Tombaugh. À l'époque, cet astre éloigné a été considéré comme la neuvième planète du système solaire. Depuis, l'astronomie a connu de nombreuses avancées technologiques. Elles ont permis de soulever de nouvelles questions, d'observer des trous noirs et de chercher des exoplanètes loin dans l'espace. C'est ainsi que les experts ont pu prendre des mesures plus précises et confirmer deux choses. D'abord, Pluton ne peut plus être défini comme une planète. Ensuite, sa surface totale est plus petite que celle de la Russie. En 2006, le 26e congrès de l'Union Astronomique Internationale (IAU) a révisé les critères définissant une planète. Il faut être de forme sphérique, suivre une orbite quasi circulaire autour du Soleil, et cette orbite doit être complètement dégagée. Or, l'orbite inclinée de Pluton croise celle de Neptune. Pluton a donc été exclu et appartient depuis à une nouvelle catégorie, celle des «planètes naines». Aujourd'hui, notre système solaire comporte officiellement quatre planètes naines en plus de Pluton: Éris, Cérès, Makémaké et Hauméa. Il y en aurait des centaines d'autres éligibles. Même si Pluton est très petit, ce n'est donc pas sa taille qui a conduit à son exclusion.

Opportunités

1. Recherche de techniciens

Une entreprise spécialisée dans le BTP recherche en urgence 08 maçons, 08 chaudronniers et 08 ferrailleurs, de sexe masculin, avec 24 mois d'expérience minimum ; l'âge est indifférent et le salaire est à négocier. Les candidats intéressés doivent impérativement être inscrits au FNE, et se rendre à l'agence FNE de Fouda pour le dépôt de leur CV au bureau du RETO

(employeur), en précisant leur numéro d'enregistrement FNE. Délai de candidature : le 25 juillet 2025.

2. Recherche d'une assistante de salon

Une assistante de salon est recherchée à Yaoundé, au quartier Bastos (Carrefour Motor George), avec un salaire de 50 000 F. La candidate doit avoir des idées sur l'installation et l'arrangement des perruques, être prête à

commencer immédiatement, résider non loin de Carrefour Motor George, avoir une carte d'identité, être âgée entre 18 et 30 ans, et contacter uniquement via WhatsApp au 682857107 (aucun appel ne sera accepté)..

3. Recherche de 20 téléconseillers

L'agence FNE Douala-Bassa recherche 20 téléconseillers (hommes et femmes) âgés de plus de 22 ans pour une

entreprise du secteur de la communication basée à Douala. Les missions principales incluent la gestion des appels téléphoniques, la prospection et la vente en ligne, la fidélisation de la clientèle, ainsi que le suivi des commandes et la gestion des réclamations. Les candidats doivent avoir au minimum un niveau Bac, une expérience d'au moins 12 mois, une belle diction et un bon sens du relation-

nel; une expérience dans le domaine est un atout. Pour postuler, il faut être inscrit au FNE et déposer son CV avec numéro d'inscription à l'agence FNE Douala-Bassa (face Belavie Ndokoti) auprès de M. Kingue JM ou l'envoyer via WhatsApp au 699 624 664, au plus tard le 22 juillet 2025 à 10h.

Source : FNE